Ökologische Liste Gutach

Fraktion:

Barbara Schuler, Jakob Meybrunn, Franzi Stövhase, Annette Linder https://öl-gutach.de



Fraktionssprecherin: Barbara Schuler Dorfstraße 12/3 79261 Gutach im Breisgau

Gutach im Breisgau, 1. Dezember 2024

Anträge der Ökologischen Liste Gutach für das Haushaltsjahr 2025

In der Klausurtagung des Gemeinderats im November 2024 wurden die großen Themen für das Jahr 2025 gemeinsam festgelegt. Es herrschte fraktionsübergreifende Einigkeit, dass der Fokus auf dem erfolgreichen Abschluss laufender Projekte sowie der Sanierung und Entwicklung kommunaler Gebäude, der Verbesserung des ruhenden und fließenden Verkehrs und vorausschauenden Investitionen in die Wasserversorgung, die Katastrophenvorsorge und die Digitalisierung liegen soll.

Aus diesem Grund verstehen sich unsere Anträge für das Jahr 2025 als Ergänzungen und greifen zudem Punkte auf, die bereits schon im Gremium bzw. in früheren ÖL-(Haushalts-) Anträgen zur Sprache kamen, bislang jedoch noch nicht konkret beschlossen oder umgesetzt wurden.

Antrag 1: Einbau von Euroschlüssel-Schließsystemen in die WC-Anlagen am Bahnhof Bleibach und am Freibad Gutach

Die Gemeinde verfügt am Bleibacher Bahnhof und am Freibad in Gutach über barrierefreie WC-Anlagen, welche jedoch nicht rund um die Uhr geöffnet sind. Mit dem Einbau von Euroschlüssel-Schließsystemen [1] soll Menschen, welche aufgrund ihrer körperlichen Beeinträchtigungen über einen Euroschlüssel verfügen, zeitunabhängig Zugang zu den WC-Anlagen gewährt werden. Für die WC-Anlage am Freibad Gutach muss dazu ergänzend in den Zeiten, in denen das Bad und die Gastronomie geschlossen sind, die Reinigung der Anlage gewährleistet werden.

[1] https://de.wikipedia.org/wiki/Euroschl%C3%BCssel

Antrag 2: Klimafreundliche und optische Aufwertung der Baumscheiben im Ortsteil Gutach

Die sehr gelungene Begrünung des Kreisverkehrs und die Gestaltung der Grünflächen vor dem neuen Feuerwehrgerätehaus wurde im Dorf sehr positiv aufgenommen.

Einige der Baumscheiben im Ortskern Gutach (Kirchstr., Am Ziegelhof, Alexanderstr.) weisen mit – z. T. überwucherter – Schotterung und abgestorbenen Resten vergangener Bepflanzungen einen desolaten Zustand auf.









Durch eine Bepflanzung, die vom Bauhof mit wenig Aufwand gepflegt werden kann, sollen die Baumscheiben optisch aufgewertet werden sowie der Baumgesundheit und dem Mikroklima dienen.

Um die Bauhofmitarbeiter hierbei zu unterstützen, möchten wir erneut auf auf unsere Haushaltsanträge für das Jahr 2022 [2] verweisen, in denen wir unter *Antrag 5: Die Einführung von Pflegefreundschaften für kommunale Grünflächen* angeregt hatten.

[2] https://öl-gutach.de/wp-content/uploads/2022/02/OeL-Haushaltsantraege-2022.pdf

Antrag 3: Fassadengestaltung der Grundschule ZweiTälerLand

Die Grundschule sollte als einladender Lernort für Kinder auch von außen betrachtet so gestaltet werden. Die sanierte Fassade bietet Platz für eine optische Aufwertung, z. B. im Stil des Schullogos mit entsprechendem Schriftzug.





Antrag 4: Neukonzeption / Aktualisierung der innerörtlichen Infotafeln

Die vorhandenen Tafeln sind z. T. deutlich sichtbar in die Jahre gekommen, weisen kein einheitliches Design auf und sind nicht mehr aktuell.

Wir beantragen anlässlich des 50+1 Jubiläums unserer Gemeinde eine Neukonzeption und Aktualisierung der innerörtlichen Infotafeln.

Dabei sollte zum einen anhand klarer Kriterien festgelegt werden, welche örtlichen Unternehmen auf den Infotafeln vertreten sein dürfen. Zum anderen sollte berücksichtigt werden, welche Informationen für Besucher*innen und Urlauber*innen relevant sind.

Unser Vorschlag: Gaststätten, Beherbergungsbetriebe, Bürgerkeller, Apotheke, Arztpraxen, Tourismusinformation, öffentliche WC-Anlagen, Freibad, Sportplatz.



Eine Abstimmung mit dem Gewerbeverein Gutach im Breisgau und der Elztal & Simonswäldertal Tourismus GmbH & Co KG sehen wir hier als empfehlenswert an.

Ergänzung: Sobald der AED von seinem jetzigen Standort in der Volksbank an seinen neuen Standort am Rathaus in Bleibach verbracht wurde, sollte zudem eine einheitliche und gut sichtbare Beschilderung aller öffentlich zugänglichen Defibrilationsgeräte erfolgen.

Antrag 5: Unterstützung des Freifunk Dreiländereck e. V.

Dass die Gemeinde seit Jahren im Freibad, im Alten Rathaus nebst Latschariplatz in Gutach, im Haus der Vereine in Siegelau und nun auch im Alten Schulhaus in Bleibach rechtssicher freies WLAN zur Verfügung stellen kann, ist dem gemeinnützigen Verein Freifunk Dreiländereck e. V. [3] zu verdanken.

Dieser stellt seine Dienste und Infrastruktur im Gegensatz zu kommerziellen Anbietern entgeltfrei zur Verfügung. Die Betreuung der Gutacher Netze erfolgt ebenfalls ehrenamtlich.

Im Falle der aktuellen Installation im Alten Schulhaus in Bleibach hat(te) die Gemeinde lediglich die Kosten für einen herkömmlichen Internetanschluss sowie die Installation von drei zusätzlichen Aufputzsteckdosen zu tragen. Für die Freifunkrouter und deren Installation fielen / fallen der Gemeinde keine Kosten an.

Damit der Verein seine Dienste und Infrastruktur auch weiterhin kostenlos anbieten kann, beantragen wir, dass die Gemeinde Gutach im Breisgau den Verein Freifunk Dreiländereck e. V. einmalig mit einer Spende in Höhe von 100 € unterstützt.

[3] https://freifunk-3laendereck.net/